

CV Dr. Morgenstern *(please find English Version below)*

Dr. Saskia Morgenstern leitet seit 11/2020 die Sektion für Rekonstruktive Urologie und Geschlechtsangleichende Operationen, in 10/2019 trat sie dem Team Klinik für Urologie am Agaplesion Markus Krankenhaus als Oberärztin bei.

In einer dreijährigen internationalen Subspezialisierung im Bereich der Rekonstruktiven Urologie, Andrologie und geschlechtsangleichenden Operationen an weltweit führenden Exzellenzzentren erwarb sie ein umfangreiches operatives Spektrum (Details siehe unten).

Dr. Morgenstern ist Autorin zahlreicher Fachartikel und Lehrbuchkapitel, besucht mehrmals jährlich internationale Fachkongresse als Rednerin / Moderatorin, leitet OP- Workshops, wird zu live übertragenen Operationen eingeladen und ist Teil eines engen internationalen Netzwerks führender Experten im Bereich der Rekonstruktiven Urologie.

Sie ist in zahlreichen Fachgesellschaften und wissenschaftlichen Gremien und Kommissionen auf deutscher, europäischer und internationaler Ebene aktiv (u.a. DGU, EAU, ESGURS, ESSM, ISSM, ISORU, SIU). Seit 10/2023 ist sie gewähltes Mitglied des internationalen neunköpigen Board der EAU Section of Genitourinary Reconstructive Surgeons (ESGURS) der Europäischen Urologischen Gesellschaft und ist Mitglied im Arbeitskreis „Geschlechtsinkongruenz (seit 09/2019) sowie im Arbeitskreis Andrologie (seit 09/2022) der Deutschen Gesellschaft für Urologie und ist Co- Autorin der ersten deutschen Leitlinie für Chirurgische Maßnahmen bei Geschlechtsinkongruenz.

Neben der deutschen Facharztanerkennung in 01/2015 erwarb sie im selben Jahr zusätzlich das europäische Äquivalent „Fellow of the European Board of Urology“ (FEBU), sowie in 2020 die Zusatzqualifikation „Fellow of the European Committee of Sexual Medicine (FECSM)“, was einer Subspezialisierung in die Behandlungen organischer und psychogener sexueller Funktionsstörungen bei Mann und Frau entspricht.

Mit dem University Colleges of London Hospitals, einem der weltweit führenden Zentren für Harnröhrenrekonstruktion, Transgender- Operationen und operativer Andrologie ist sie seit 01/2020 über einen Oberarztvertrag als honorary consultant weiter eng verbunden.

Seit Studienzeiten engagiert sich Frau Dr. Morgenstern zudem in regelmäßigen Schulungs- und Operationseinsätzen in weniger entwickelten Ländern. Nach HIV- Präventionsstudien und allgemeinurologischen Programmen ist sie so unter anderem seit Jahren mit ihrem Verein „Die Ärzte für Afrika- Urologen vor Ort“ regelmäßig für Operations- und Schulungseinsätze im Bereich der Rekonstruktiven Urologie in Ghana tätig.

Berufliche Stationen:

- 11/2020 Sektionsleitung Rekonstruktive Urologie und Geschlechtsangleichende Operationen, Klinik für Urologie, Chefarzt Prof Dr. G. Bartsch, Agaplesion Markus Krankenhaus
- 10/2019 Oberärztin Klinik für Urologie, Chefarzt Prof Dr. G. Bartsch, Agaplesion Markus Krankenhaus

- 09/2018 bis 07/2019 Funktionsoberärztin mit Schwerpunkt rekonstruktive Urologie, Chefarzt PD Dr. R. Bürger, Sankt Katharinen Krankenhaus Frankfurt
- 07/2018: Fellowship Rekonstruktive Urologie, Professor A. Cavalcanti, Hospital Universitário Gaffrée e Guinle, Rio de Janeiro, Brasilien
- 04 - 06/2018: Anstellung als Senior Specialty Registrar in Reconstructive Urology, Professor A. Mundy, University Colleges of London Hospitals, London, England
- 02/2018 - 03/2018: Anstellung Oberärztin mit Schwerpunkt Rekonstruktive Urologie, DGU Foundation Trust, Dudley, West Midlands, England
- 07/2018 - 01/2019: Anstellung als Urethral Fellow, Mr P. Anderson, DGU Foundation Trust, Dudley, West Midlands, England
- 05 - 06/2017: Fellowship Harnröhrenchirurgie, Dr S. Kulkarni, Kulkarni Center for Urethral Reconstruction, Pune, Indien
- 04/16 - 04/2017: Anstellung als Clinical Fellow in Andrologie (Professor D. Ralph, Mr N. Christopher, Professor P. Malone) und Rekonstruktiver Urologie (Professor A. Mundy, Ms D.Andrich), University Colleges of London Hospitals, London, England
- 10/2015 - 12/2015: Fellowship Funktionelle Urologie, Prof. M. Castro Diaz, Hospital Universitario de Canarias, La Laguna, Spanien (als Stipendiatin der European Association of Urology)
- 09/2009 bis 08/2015 Facharztausbildung und Tätigkeit als Fachärztin, Chefarzt PD Dr. R. Bürger, Klinik für Urologie des Sankt Katharinen Krankenhaus Frankfurt

Ausbildung und Promotion:

- 2011 Promotion „Onkozytäre Tumoren der Schilddrüse- Retrospektive Beobachtungsstudie und molekulargenetische Analyse zur Rolle des BRAF- Onkogens" (magna cum laude)
- 2005- 2009 Grundlagenforschung seltener Schilddrüsenkrebsformen im Rahmen der Doktorarbeit an der Klinik für Chirurgie sowie am Institut für Molekularpathologie und Pathologie des Universitätsklinikums Essen
- 2009 die Approbation als Ärztin
- 2002-2009 Medizinstudium an der Gutenberg-Universität in Mainz
- 2008 chirurgisches Tertial ihres Praktischen Jahres am Bugando Medical Teaching Hospital in Mwanza, Tansania

Publikationen:

Lehrbücher/ Lehrbuchkapitel:

1. Transfeminine Gender Affirmation Surgery, Morgenstern SC, Sohn M, in : Andrology and Sexual Medicine - Daily Clinical Manual, Sarikaya S, Russo GI, Ralph DJ (Editors), ISBN 978-3-031-12048-0, Springer Nature, 2023 in press

2. Operative Verfahren der Angleichung von Frau zu Mann, Sohn M, Rieger U, Morgenstern SC in: „Die Urologie“, Michel MS, Thüroff JW, Janetschek G, Wirth M (Hrsg.), 2nd edition, ISSN 2625-3461, Springer Verlag GmbH Berlin Heidelberg, 2023,

3. UROLOGIE, Morgenstern SC in: Mediscript StaR -Das Staatsexamens-Repetitorium, Angstwurm, Kia (Hrsg.): Urban & Fischer Verlag/Elsevier GmbH 1st edition 2012, 2nd edition 2014

Leitlinien-Kapitel:

S2k Leitlinie „Chirurgische Maßnahmen bei Geschlechtsinkongruenz und Geschlechtsdysphorie“, AWMF-Reg. Nr. 043-052, in press

1. Feminisierende Maßnahmen, Sohn, M, Morgenstern SC, Heß J
2. Penisprothesen nach Genitalaufbau, Liedl B, Morgenstern SC, Riechardt S, M. Sohn

Artikel in Fachzeitschriften:

1. Prothetik nach Genitalaufbau bei Transmännern [Prosthetics after construction of the outer genitalia for transmen]. Morgenstern SC, Sohn M. Urologe A. 2021 Apr 30. German. doi: 10.1007/s00120-021-01532-6. PMID: 33938977.

2. Erektile Dysfunktion und Diabetes-Ein unterschätztes Phänomen mit guten Behandlungsmöglichkeiten, Morgenstern S, Sohn M, Diabeteszeitung, 6. Jahrgang, Nr. 4, 28. April 2021, Medical Tribune Verlagsgesellschaft mbH, Wiesbaden 2021

3. The ROLOCS (Restoration Of the Lost Obscured Coronal Sulcus) Novel Surgical Technique for Penile Lichen Sclerosus with Severe Preputial Adhesions. Skrodzka M, Britnell W, Ayers J, Rea A, Morgenstern S, Hadway P, Muneer A, Malone P, Eur Urol. 2020 Nov;78(5):750-756.

4. Geschlechtsangleichung von Frau zu Mann : Phallusplastik [Gender reassignment from female to male : Phalloplasty]. Sohn M, Rieger U, Morgenstern S. Urologe A. 2020 Nov;59(11):1340-1347. German. doi: 10.1007/s00120-020-01328-0. PMID: 32930824.1016/j.eururo.2020.04.040. Epub 2020 Jun 11. PMID: 32536486.

5. Erektile Dysfunktion- Therapiemöglichkeiten und Patientenperspektive, Morgenstern S, Sohn M, Urologische Nachrichten 05/2020, Biermann Verlag GmbH Köln

6. Offene Harnröhrenrekonstruktion- operative Techniken und Konsequenzen für den Patienten, Morgenstern S, Sohn M, UroForum, Ausgabe 05/2020, publimed München

7. Unburying the Penis: Penisrekonstruktion bei Adipositas und nach Fremdmaterial- Injektion, Morgenstern S, Sohn M, UroForum, Ausgabe 03/2020, publimed München

8. Die sexuelle Funktionsfähigkeit des Patienten bei operativen Eingriffen in der Andrologie, Sohn M, Morgenstern S, UroForum 10/2019 X86-X88, publimed München

9. Genital Lymphoedema: Scrotectomy and skin Grafting, Morgenstern SC, Chiriaco G, Kalejaye O, Garaffa G, Ralph DJ (VIDEO), Annual Meeting for Sexual Medicine, 02/ 2017, Nice, France

10. Treatment of Overactive Bladder in Elderly Patients: Clinical Considerations, Padilla-Fernández B, Hernández-Hernández D, Morgenstern SC, Concepción Masip T, Castro-Díaz DM, Clinical Medicine Insights: Geriatrics 2015;8 11-20

11. Urologische Hilfe unter außergewöhnlichen Bedingungen [Urological help under exceptional conditions. Doctors for Africa], Morgenstern SC, Salem J, Paffenholz P, Borgmann H, Horsch R., Urologe A. 2015 Oct;54(10):1446-9. doi: 10.1007/s00120-015-3949-2. PMID: 26459584.

12. Infective complications after prostate biopsy: outcome of the Global Prevalence Study of Infections in Urology (GPIU) 2010 and 2011, a prospective multinational multicentre prostate biopsy study. Wagenlehner FM et al., Eur Urol. 2013 Mar;63(3) as Collaborator

13. Follicular histotypes of oncocytic thyroid carcinomas do not carry mutations of the BRAF hot-spot. Musholt PB, Musholt TJ, Morgenstern SC, Worm K, Sheu SY, Schmid KW. World J Surg. 2008 May;32(5):722-8.

CV Dr. Morgenstern (English Version)

Dr. Saskia Morgenstern is leading the Section of Reconstructive Urology and Gender Reconstructive Surgery since 11/2020, after she joined the Clinic of Urology at Agaplesion Markus Hospital as a senior consultant in 10/2019.

She acquired an extensive surgical spectrum in a three-year international subspecialisation in Reconstructive Urology, Andrology and Gender Reconstructive Surgery at world leading centres of excellence (see below for details).

Dr. Morgenstern is the author of numerous scientific articles and textbook chapters, attends international conferences several times a year as a speaker/moderator, conducts surgical workshops, is invited to live - surgeries, and is part of a close international network of leading experts in the field of Reconstructive Urology.

She is active in numerous professional societies and scientific boards and commissions at German, European and international level (including DGU, EAU, ESGURS, ESSM, ISSM, ISORU, SIU). Since 10/2023 she is an elected member of the international nine-member board of the EAU Section of Genitourinary Reconstructive Surgeons (ESGURS) of the European Urological Society and is a member of the working group "Gender Incongruence (since 09/2019) as well as the working group Andrology (since 09/2022) of the German Society of Urology and is co-author of the first German guideline for surgical treatment of gender incongruence.

In addition to the German specialist certification in 01/2015, she additionally acquired the European equivalent "Fellow of the European Board of Urology" (FEBU) in 2015, as well as the additional qualification "Fellow of the European Committee of Sexual Medicine (FECSM)" in 2020, which corresponds to a subspecialization in the treatments of organic and psychogenic sexual dysfunctions in men and women.

She continues to be closely associated with the University Colleges of London Hospitals, one of the world's leading centres for urethral reconstruction, transgender surgery and surgical andrology, through a senior consultant contract as honorary consultant since 01/2020.

Since her student days, Dr. Morgenstern has also been involved in regular training and surgical missions in less developed countries. After HIV prevention studies and general urological programs, she has been regularly involved in surgical and training missions in the field of reconstructive urology in Ghana with her association "Doctors for Africa - Urologists on Site".

Please find above **details of the professional career and list of publications**